

den beschränken sollte. Die zu diesem Be-  
huf beliebte Maßregel war ein Eingangs-  
zoll von zwanzig Shilling für jeden ir-  
ländischen Dienstboten und für jeden  
Käufling (persons of redemption), von  
vierzig Shilling für sonstige „Fremdlinge“  
und von fünf Pfund für jeden Neger. In  
der letzten Bestimmung erkennen wir die Ab-  
sicht, die Einfuhr von Sklaven zu er-  
schweren. Die Deutschen versuchten eine  
Ermäßigung des Kopfgeldes zu bewirken  
aber ohne Erfolg (20 August 1729).

Die Gesetzgeber scheinen indeß bald  
inne geworden zu sein, daß sie sich höchst  
ihörlicher Weise halten in's Bochhorn  
jagen lassen, und daß ihr Sperrgesetz gegen  
die Einwanderung ein empfindlicher  
Schlag gegen das Erblühen der jungen  
Colonie war. Obendrein waren gerade in  
den letzten Jahren gar nicht so erschrecklich  
viele Fremde in's Land gekommen, und der  
Mangel an hinreichenden Arbeitskräften  
machte sich schon fühlbar.

Genug, im nächsten Jahre (14. Febr.  
1730) widerrief die Assembly das Gesetz,  
indem sie ein anderes substituirte, daß sich  
auf die Einfuhr arbeitsunfähiger oder sonst  
dem Gemeinwohl zur Last fallender Per-  
sonen bezog. Für alle solche halte der  
Capitän, der sie brachte, Bürgschaft zu leis-  
ten, während gesunde und unbescholtene  
Einwanderer ungehindert eingingen und nur  
für den Beglaubigungsschein, daß sie nicht  
zu den prohibirten Cläßen gehörten, 21  
pence entrichteten.

Nicht lange darauf hielten die Deutschen  
die Genugthuung, daß dieselbe Regierungs-  
behörde, welche ja der Einwanderung  
ängstlich abwehrend entgegengestellt hatte,  
 deren Segen für die Colonie öffentlich aner-  
kannte. Mit Rücksicht auf die Deutschen,  
 die aus den rauhen Waldungen Pennsyl-  
vanien einen fruchtbaren Garten gemacht,  
 erklärte Gouverneur Thomas 1738: „Diese  
Provinz ist seit einigen Jahren das Auge  
 der bedrängten Protestanten vor Pfalz und  
 anderer Theile Deutschlands; ich glaube,  
 es kann der Wahrheit gemäß behauptet

werden, daß der jetzige blühende Zustand  
größtenheils dem Fleiß dieser Leute zu  
verdanken ist und sollte eine entzautigende  
Maßregel sie abhalten, hierher zu kommen,  
 so steht zu befürchten, daß der Werth eurer  
Ländereien fallen und die Zunahme des  
Wohlstandes sich verlangsamen wird, denn  
 es ist nicht allein die Ergebigkeit des  
 Bodens, sondern die Menge und der Fleiß  
 der Bebauer, wodurch ein Land zur Blüthe  
 gelangt.“

Die Geschichte wiederholte sich und auf  
 die neueste Phase in unserer Zeit findet sie  
 vollberechtigt ihre Anwendung. Heute  
 zählt das Deutschthum in den Ver. Staaten  
 seine Repräsentanten und Abkömmlinge nach  
 Millionen. Aber auf das Leben von zehn-  
 jischen Millionen kann es doch nur einen  
 milden und guten Einfluß üben. Will uns  
 der Volk das Wallen der Vorsehung cor-  
 rigieren, welche dieses Element zum Segen  
 des Landes hierher führte? Oder glaubt  
 man die Geschichte der Tückigkeit, der Ar-  
 beit, der Wissenhaft, der Kunst, der reli-  
 giösen Zinnigkeit, der patriotischen Gemü-  
 nung der Deutsch-Amerikaner auf jedem  
 Blatt der Annalen unserer Freistaaten aus-  
 merzen zu können? Das wäre vergebli-  
 ches Beginnen. Wozu also der Haß gegen  
 das Deutsch-Amerikanerthum? Lassen wir  
 uns nicht beirren durch die Wut des der-  
 zeitigen nativistischen Unthumes. Der  
 Rückslag wird wie die Ebbe der Fluth  
 folgen und den nächsternen Gedanken des  
 Gouverneur Thomas vom Jahre 1738  
 auch der jetzigen Generation wieder zum  
 Voll-Bewußtsein bringen. Und Gott ver-  
 läßt uns Deutsche nich!

Daß unsere Feinde wieder jede Spur un-  
 jeres Daueins vertilgen möchten, geschieht ja  
 auch nicht ohne unsre eigene Schuld. Ge-  
 jündigt wurde viel von oben und von unten,  
 von allen Seiten, und wer sich der  
 Selbst-Erkenntniß verschließt, überließt sich  
 selbst der Hoffnungslosigkeit. Noch blühen  
 unsre Schulen. Aber wenn darin deutsche  
 Sprache und deutsche Bildung auf den  
 Aussterbe-Elat gezeigt sind, wer trägt die